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近年来，滨州市技师学院锚定
“走在前、干在先、落在实”总航标，
形成具有学院特色的“1211”教学
体系和运行机制。学院高质量通过
山东省示范性及优质特色中等职
业学校建设工程项目验收，成功争
取山东省高水平中等职业学校建
设项目，被确定为滨州市高技能人
才培训基地、滨州市新旧动能转换
公共实训基地。优秀教师获得山东
省职业院校教学能力大赛一等奖。

“1”个基础，以教育教学规范
化为基础，实现内涵质量提升。从
学院、系部、教师三个层面进一步
规范教育教学，再造流程，进一步
夯实教学规范。以教学诊改实施

为保障，实现质量监控科学化。通
过持续开展一体化教学改革，树
立全新的一体化教学理念，促使
教学与生产科研相结合，培养优
秀一体化教师，提升学院教师队
伍建设水平。

“2”个驱动，以教科研成果、技
能大赛双轮驱动，创新大赛科研机
制。学院致力打造“省内领先、市内
一流”的教学科研团队，对标“国内
先进、省内一流”技能大赛院校，培
育技能大赛指导教师，建立大赛培
训与大赛成绩量化考核机制。组织
教师积极参加各级各类教学技能
比赛，在2019年全国职业院校技能
大赛电子商务技能赛项比赛中，获

得国赛一等奖，实现了承办省赛、
获得省赛第一名、省赛选拔赛团
体第一名、全国一等奖的突破。

“1”个保障，以教师分层分类
培养、双师型队伍建设为保障，提
升教育教学能力。

学院实施“赋能”计划、“全训”
计划、“创优”计划，建设了一支高
水平、结构化教师教学创新团队。
开展教师企业实践和“能工巧匠”
进校园活动，引进有企业工作经
验的教师、弹性聘请行业及企业
技术人才来校任教，建立相对固
定的“双师型”兼职教师队伍，提
升学院教师的实践技能水平，逐
步建立与企业技术人员的双向流

动机制。此外，通过专业带头人领
军能力研修、“双师型”教师专业
技能培训、优秀青年教师跟岗访
学等多种形式的专业技能培训，
提升教师的职业技能。自2018年
以来，学院先后申报立项齐鲁大
师工作站1个，山东省名师工作室
3个，山东省技艺技能传承创新平
台2个，山东省教学团队1个。

“1”个提升，以抓项目建设促
提升，提升学院办学层次。学院深
化教师、教材、教法“三教”改革，积
极打造“齐鲁特色、国内领先”中职
学校。紧密对接滨州高端铝等五大
千亿级产业，高端装备制造等五大
新兴产业的“5+5”十强产业发展需

求，做好山东机械加工技术等4个
品牌专业项目建设。牵头成立全省
高端铝专业建设委员会，机电技术
应用专业和会计事务专业被确定
为山东省特色化专业。2021年，学院
智能制造产业化公共实训基地成
功立项为滨州市新旧动能转换公
共实训基地，开展高端铝产业、高端
化工产业等方向社会培训，遴选15
家知名企业签订校企合作协议。

下一步，滨州市技师学院将
以“双型”城市建设为引领，聚焦
聚力走在前、开新局，实施“两区
联动、双轮驱动”，奋力开创高质
量发展新篇章！

(张东疆 尚川川 郑重)

滨州市技师学院
全面提升教学质量，打造“1211”特色教学体系

记者 李旭旭 王佳潼

“李姥姥”/56岁/抖音博主

“人老不老跟年龄无关
跟人的心情有关”

56岁的“李姥姥”6年前就退休
了，退休以后便在家专心照看父母
和外孙。一个人两头顾，她虽然尽
力扮演好女儿和外婆这两个角色，
但是众多繁琐的日常小事，常常让
她忙得脚不沾地儿。

“一次，我母亲生病了，我要
去给她买药。”李姥姥说，因为女
婿在外地，女儿要上班，所以自
己推着外孙去送药，小外孙就是
不让去，李姥姥就只能把他放在
一楼的保安处，先把药送到养老
院再回来。“除了医院就是老的，
除了老的就是小的。”李姥姥说
这就是自己那段时间的状态，几
乎没有自己的闲暇时间。

2019年疫情期间，李姥姥和
女儿开始在家做美食拍视频。很
多短视频号的开始都是从一条
爆款视频开始，“李姥姥爱生活”
也不例外。2020年，一条母女俩
去楼下拍摄一款炸弹蛋糕的短
视频，因为李姥姥的一句方言成
了爆款。“就是从那条爆款视频
开始，我们的粉丝量一下子涨上
来了。”母女俩正式走上转型抖
音探店博主的路。

从零开始，到现在的5万多粉
丝，李姥姥用了3年的时间，现在
李姥姥的账号已经是潍坊抖音
探店行业的佼佼者。伴随着事业
的重新起飞，李姥姥的生活也发
生了翻天覆地的变化。她的生活
重心不再仅仅以父母和外孙为
原点，疫情平稳的时候，她每天
会外出拍摄两三条视频；疫情变
严重，她就在家拍摄制作美食的

视频。“现在我的生活更忙了，但
是心情好了，人也变得更漂亮
了。”李姥姥此时穿着整洁，脸上
化着淡淡的妆，精气神十足。她
说：“人老不老跟年龄无关，跟人
的心情有关。”忙碌的工作为李
姥姥带来了新的收入，不仅自己
花着方便，给老人和孩子买东西
也更舍得了。

做博主的过程中少不了来
自网络的批评。有些无理的言论
和苛责，让李姥姥觉得无奈又气
愤，“听见他们骂我，我感觉心里
很难受。”在品质的选择和把关
上，李姥姥格外慎重，“有次我们
去吃烧烤，肉也咬不动，还有些
酸酸的味道，我就跟闺女说吃着
感觉不太好，所以后来我们放下
钱就走了。”李姥姥说，自从那件
事以后，她们会格外注重找一些
质量好的商家。

12月10日、11日，李姥姥和
女儿来到潍坊一家白菜滞销地，
通过直播和短视频的方式吸引
顾客前来购买。李姥姥告诉记
者：“接下来我们的账号会往助

农方向发展。”

王永霞/60岁/麦当劳小时工

“为钱就不来干这个
图的就是一个自由”

王永霞今年已经60岁了，她
的上班理由更加简单粗暴一
些———“因为离家近”。她上班的
地方距离自己居住的小区只有
一路之隔，她的工作内容并不复
杂，就是在麦当劳当小时工。

在王永霞就职的麦当劳店
外挂着一张招聘海报，在招聘海
报底部，用蓝色加粗的字体写
着：另招募学生兼职、退休职工
数名。王永霞告诉记者，在麦当
劳上班需要有退休证来证明自
己已经退休，店内像自己这样退
休后再来就职的还有不少。

王永霞说，自己之前在染织
厂上班，退休后一直赋闲在家。
据她介绍，家里只有自己和老伴
两个人，而她在家十分无聊，经
过朋友介绍后来麦当劳工作。

“这里比较自由，有什么事就会

请假，按小时结算，工作45个小时
以内每小时11 . 5元，超过45小时
按照每小时12元算。”

12月6日下午，王永霞正在
麦当劳店内工作。店内只有两三
位顾客，工作并不忙碌，在有顾
客离开时，她便起身将餐桌收拾
干净。“平常的工作就是收拾餐
桌，临下班拖拖地，收收垃圾。”
王永霞说，自己重新工作并不是
为了赚钱，“为了钱就不来干这
个了。”

王永霞说，快过年了，她打
算请一个月假去佳乐家卖鱼。

“在这上班，图的就是一个自
由。”

禹美兰/52岁/月嫂

“这一行赚钱快
需要用钱的地方很多”

1970年出生的禹美兰自从
2015年从服装厂退休后，至今已
有7年的时间了。2015年，禹美兰
所在的一家羽绒服厂倒闭，她也
因此下岗。

下岗后的禹美兰没有找到
合适的工作，便经过家里人的
介绍，从安丘到了北京，进入一
家家政公司学习。在北京的4年
间，她考取了催乳师、高级母婴
师等与母婴行业相关的各种证
书，积累了大量的工作经验。谈
起进入这一行的原因，禹美兰
表示是因为薪资高，“这一行赚
钱快。”

2019年，禹美兰回到潍坊，
继续自己的“月嫂事业”。12月6
日，记者来到匠心母婴月嫂服
务中心，见到了禹美兰。现在的
她，已经是匠心母婴月嫂服务
中心的金牌月嫂，预约她的客
户已经排到了明年。“为宝宝提
供服务的时候，感觉很好，干完
离开的时候，宝妈们经常舍不
得，走的时候都掉眼泪。”在禹
美兰看来，自己离开时客户流
露出来的不舍情绪是对自己工
作的肯定。

她的工作以26天为一个周
期，也就是从孕妇进产房开始，
她便要前往医院开始自己的服
务工作。在此期间，她负责照看
妈妈和孩子的衣食起居，24小时
随时提供服务。“这份工作很辛
苦，有时候晚上不能休息，要时
刻照看妈妈和孩子。”

因为辛苦的工作，禹美兰的
薪资水平在一万多到两万之间，
这也是她一直留在这个行业的
原因。“退休金只有几千块钱，而
且儿子还没有结婚，需要用钱的
地方还有很多。”禹美兰说，“等
我干到60岁就退休！”

记者 李庆斌

“我宣布，济南轨道交通7号
线一期工程开工”，12月14日上
午，济南轨道交通集团党委书记
高树金在活动现场宣布7号线一
期工程项目开工。至此，济南轨道
交通二期建设规划六条线路全部
启动建设，“让泉城处处是中心”
时代正加速到来，济南轨道交通

“驶上”高质量发展快车道。
为落实黄河流域生态保护和

高质量发展国家战略，全力支持
起步区发展，加强济南城市主中
心和新旧动能转换起步区联系，
济南“一横两纵”的“H”形线网迎
来一条新的“牵手线”——— 济南轨
道交通7号线。7号线一期工程南
起凤凰南路站，北至济北站，全长
约30km，是国内第二条、山东首
条穿越黄河的地铁线路。

作为二期规划建设线网中唯
一一条南北向跨黄河骨干线路，连
接莲花山片区、汉峪片区、CBD核

心区、洪楼片区、黄台片区、新旧动
能转换起步区等重点区域，项目建
成后将与2号线、3号线、4号线、6号
线、9号线实现换乘，构建起济南市
更加完善便捷的轨道交通骨架线
网，对于推进城市更新进程，提升
人民群众幸福感，推动城市发展新
格局具有重要意义。

7号线一期工程线路总体呈南
北向纵穿主城区，地质水文条件和
周边环境复杂，穿越既有运营2号
线、3号线、胶济铁路、石济铁路和

小清河、南水北调暗渠等，施工难
度大、精度要求高。济南轨道交通
广大建设者将持续发扬“不畏难，
永向前”的铁军精神，增强建设“精
品工程、百年工程”的责任、使命和
担当，周密部署，精心组织，进一步
筑牢安全红线、严守质量底线，全
力把好工程建设关，确保高标准、
高质效完成工程建设任务，力争早
日实现建成通车目标。

当前，济南轨道交通进入集中
建设期，在一期建设3条线路初步

组网运营的基础上，二期建设规划
“六剑齐发”。下一步，在济南市委、
市政府的坚强领导下，济南轨道交
通集团将会同各参建单位，切实把
学习贯彻党的二十大精神成效转
化为推动项目建设的强大动力，撸
起袖子、加压奋进，加快推进工程
建设进度，确保早日完成二期规划
各条线路建设任务，在新时代社会
主义现代化强省会建设新征程中
走在前、当先锋，以优异成绩向泉
城市民交上一份满意的答卷。
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济南轨道交通7号线开工
是唯一一条南北向跨黄河骨干线路，济南6条地铁同时在建

告别广场舞，“银发族”走出家门进职场
她们有着怎样的初衷？能否迎来职业“第二春”？

“银发族”再就
业，近几年愈发成
为社会关注的热
点。在潍坊，有不少
退休或者下岗后的
老年人，选择离开
广场舞的队伍，重
新开始工作。她们
有着怎样的初衷？
能否迎来职业“第
二春”？近日，带着
这些疑问，齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者
进行了采访。

“李姥姥”在拍摄探店视频。 视频截图
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